

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Nantes, le 28 juin 2023

Le lycée de Saint-Gilles Croix de Vie sera dénommé lycée Adeline Boutain

Le lycée de Saint-Gilles Croix de Vie a été inauguré en septembre 2021. Sur sollicitation de Christelle Morançais, les élèves ont travaillé pour proposer un nom à leur lycée. Leurs propositions ont été croisées avec celles d'acteurs locaux de la Communauté d'agglomération du Pays de Saint-Gilles avant d'aboutir sur un choix final, qui sera prochainement entériné par le Conseil d'administration du lycée.

Ce sera le lycée Adeline Boutain, du nom de cette photographe, née en 1862 et disparue en 1946, connue pour ses cartes postales de paysages locaux et de familles gillocruciennes.

« J'ai souhaité impliquer les élèves et les acteurs locaux dans le choix du nom du lycée de Saint-Gilles Croix-de-Vie. Le nom d'Adeline Boutain est ressorti de cette double concertation. Il me paraît tout à fait pertinent s'agissant d'une femme moderne et innovante, qui a su tirer parti de son talent de photographe pour mettre en lumière le territoire de Saint-Gilles Croix-de-vie, en utilisant des techniques photographiques qu'elle a fait évoluer pour créer ses cartes postales. Ce sera aussi le 9^e lycée des Pays de la Loire qui portera le nom d'une femme. Rendez-vous en septembre pour la cérémonie de dénomination du lycée Adeline Boutain ! » rappelle Christelle Morançais, présidente de la Région des Pays de la Loire.

« Les élus de Saint-Gilles Croix de Vie sont très heureux du choix du nom du lycée. Adeline Boutain est une figure locale, une femme visionnaire au caractère affirmé qui a valorisé sa commune et son territoire, à une époque où ce n'était pas l'habitude. En avant-gardiste, elle a su mettre en avant notre histoire locale, celle de son "pays". Pendant plus de 40 ans, elle a immortalisé par ses clichés, la ville et les coutumes de la côte et du marais. Sa sensibilité et son goût pour la mise en scène retranscrivent à merveille l'ambiance de cette époque. Vive le lycée Adeline Boutain ! », souligne François Blanchet, maire de Saint-Gilles Croix de Vie, président de la Communauté d'Agglomération du Pays de Saint-Gilles Croix de Vie



Adeline Boutain, née en 1862, est la fille d'éleveurs à Machecoul. Elle s'installe à Saint-Gilles Croix-de-Vie avec son mari à 19 ans. Après le décès prématuré de celui-ci, elle ouvre une boutique d'articles de plage et de pêche, à Croix-de-Vie, où elle est installée depuis ses 19 ans.

Photographe talentueuse et visionnaire, elle sillonne, avec sa chambre photographique, le pays de Saint-Gilles-Croix-de-Vie dont les paysages, la côte, les marais et les habitants lui inspirent ses clichés. Elle réalise ses tirages avec les techniques photographiques du début du xx siècle, qu'elle commercialise en cartes postales et qui témoignent aujourd'hui de la vie locale de l'époque.